
        

       

29 de julio de 2014

Mikel Serrano Aperribay 
Alcalde Ayuntamiento Zumarraga

Sr. Alcalde:

Los  sindicatos  de  la  Ertzaintza   ELA,  Si.P.E.  y  EUSPEL,  ante  las  contínuas
informaciones que la Consejera de Seguridad ha trasmitido a la opinión pública acerca
de las bondades de lo que eufemisticamente llama gestión compartida de comisarias, y
que afectaría a la Ertzainetxea de Zumarraga y a la demarcación que afecta a la misma,
queremos trasladarle lo siguiente.

Aunque Seguridad, una y otra vez, niegue el cierre de comisarias,  nos reafirmamos en
nuestra denuncia de cierre encubierto. Como ejemplo, en la ertzainetxea de Zumarraga
como anteriormente paso con la Ertzainetxea de Arrasate, la atención al publico pasa de
un servicio de 24 horas a un servicio de horario de oficina. En el área de prevención de
contar con al menos tres patrullas, se pasa a una y media, esta media compartida con
Oñati. Situación que conlleva una disminución evidente en el área de prevención que se
presta a la ciudadanía y que se agrava ante las personas que han sufrido un delito, que
por un lado lo sufren y por otro sienten una sensación de abandono o falta de interés, de
lo cual no tienen responsabilidad alguna los y las agentes de la Ertzaintza.

Denunciamos que ante un tema de este calado los datos y afirmaciones realizadas  por
la consejera, son muy poco rigurosos. Como ejemplo de ello son que los datos ofrecidos
de agentes en las ertzainetxeas no son reales. No hay 105 agentes en Beasain, sino 91;
no hay 112 en Tolosa sino 94; no hay 100 en Zumarraga sino 93, ni 163 en Bergara sino
153,es decir un 12% menos de media de agentes o dicho de otro modo 20 patrullas
menos.

Cuando manifiesta que tiene el apoyo de los ayuntamientos de la zona, a la reunión
convocada por la consejería el 15 de julio, para todos los alcaldes de las demarcaciones
de Zarautz y Azkoitia, 12 en total, solo participaron dos, el de  Zarautz y Aizarnazabal. 

Cuando dice que se ha dado una reducción importante de robos en viviendas, y que
esto  no  sería  posible  en  caso  de  una  comisaría  pequeña,  no  cuenta  que  fue  una
iniciativa de los propios agentes que tipo de dispositivo era el adecuado, y que hubiera
sido  perfectamente  posible  llevarlo  a  cabo  por  la  propia  Unidad  de  Zarautz.
Particularmente  insultante  es  la  conclusión  de  que  el  cambio  en  Zarautz  es
extraordinario tras instaurar la gestión compartida, cuando lo extraordinario ha sido el
buen trabajo que se ha realizado allí por esa Ertzainetxea durante 28 años.



Ante esto nos preguntamos si es realmente conocedora la población de Zumarraga de lo
que supone este cierre encubierto. Además, si algo está funcionando bien y, sobre todo,
si tiene un importante reconocimiento por parte de la sociedad a la que presta servicio,
¿qué motivos  hay para  desmantelarlo? ¿se pretende mostrar  una institución  inútil  e
inoperante para la sociedad a la que sirve? ¿se pretende alejarla de la ciudadanía y
justificar así ámbitos de trabajo para la Seguridad privada atendiendo a otros intereses?.
No compartimos ninguna de estas opciones, ya que no reflejan el sentir de la población
ni  el  de los propios ertzainas y además, de implantarse este modelo, la inseguridad
ciudadana aumentará, sin lugar a dudas.

Asimismo, recordar que la Consejera recientemente afirmaba que los y las Ertzainas no
compartían  la  visión  negativa  que  desde  los  sindicatos  de  la  Ertzaintza  estábamos
trasladando respecto del Plan Horizonte 2016,  y tras comprobar que esas afirmaciones
carecían  de  rigor  y  no  se  sustentaban,  puesto  que  jamás  se  ha  preguntado  a  los
miembros de la  Ertzaintza  su opinión al  respecto,  los sindicatos  que suscriben este
escrito sí hemos realizado una encuesta entre el colectivo, con el objetivo de conocer de
primera mano su opinión sobre dicho Plan, y en concreto sobre las consecuencias que la
su  implantación  está  teniendo,  en  relación  a  sus  intereses  como  trabajadores  y
trabajadoras  y  en  relación  a  las  consecuencias  que  está  teniendo  respecto  de  la
prestación del servicio a la ciudadanía.

Por medio de este escrito, ponemos en su conocimiento los resultados de la encuesta
para que, ahora sí, se conozca de primera mano la opinión de los y las Ertzainas.

En  base  a  lo  expuesto,  y  esperando  contar  con  el  apoyo  de  las  entidades  locales
afectadas,  exigimos  la  paralización  inmediata  de  los  planes  en  marcha  la  vez  que
reiteramos un modelo de Ertzaintza de servicio, preventivo y cercano a los intereses y
necesidades de la ciudadanía.

 
Atentamente,

ELA                                    Si.P.E.                                     EUSPEL

SERVICIO POLICIAL
Nº AGEN-

TES

GRADO DE SATISFACCION

DCHOS AGENTE ERTZAINTZA SERVICIO CIUDADANIA

OSO ONA ONA TXARRA
OSO TXA-

RRA
OSO ONA ONA TXARRA

OSO TXA-
RRA

SEGURIDAD CIUDADANA 910 8 14 273 615 8 18 298 586

INVESTIGACION 471 7 17 80 367 4 13 138 316

TRAFICO 77 0 4 32 41 0 4 40 33

RECURSOS OPERATIVOS 36 0 0 23 13 0 0 22 14

OTROS SERVICIOS 42 1 2 12 27 2 1 14 25

TOTALES 1536 16 37 420 1063 14 36 512 974

%1,04 %2,40 %27,34 %69,20 %0,91 %2,34 %33,33 %63,41


